

## Estiman se pierdan 163 mil 600 empleos (El Reforma 27/01/09)

Estiman se pierdan 163 mil 600 empleos (El Reforma 27/01/09) En los últimos meses, las ventas han caído y la actividad industrial se ha reducido, destaca el CEESP Arturo Rivero Ciudad de México (27 enero 2009).- Este año se perderán 163 mil 600 empleos formales y el salario real caerá 0.3 por ciento, según pronósticos de Banamex. De acuerdo con sus estimaciones, el número de trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) será de 14.2 millones en 2009, un retroceso de 1.1 por ciento respecto al cierre de 2008. Este pronóstico coincide con el análisis del Centro de Estudios Económicos y Sociales del Sector Privado (CEESP), que proyecta la pérdida de 170 mil empleos formales. El fuerte debilitamiento del mercado laboral de finales de 2008 se ha convertido en una de las principales preocupaciones, tanto por lo que refleja como por la incidencia que tiene en la economía, señala el CEESP. Agrega que la menor capacidad de generación de empleos formales o la pérdida de éstos muestran un deterioro del aparato productivo. "La pérdida de empleos formales en 2008 contribuyó para que la tasa de desocupación en diciembre pasado se ubicara en 4.32 por ciento, su nivel más alto para un mismo mes desde 1995", destaca. La situación que se avecina en materia laboral no es muy halagadora, advierte el organismo empresarial. Las señales de debilitamiento de la economía son claras. Las ventas bajan en una temporada en la que generalmente repuntan, la producción industrial se contrae rápidamente y el sector servicios comienza a reportar cifras negativas, reflejando la menor dinámica del mercado interno, dice. Añade que las exportaciones caen a tasas cada vez más elevadas, la inversión se reduce incidiendo negativamente en el crecimiento de la economía, se pierde un importante número de empleos formales y permanecen algunas presiones inflacionarias. Ricardo González Sada, presidente de la Coparmex, confirmó que el panorama laboral luce desalentador. Se manifestó preocupado por el vertiginoso cambio en las expectativas de crecimiento de la economía mexicana en los últimos 30 días. "La situación no ha dejado de complicarse, primero se pronosticó para este año un crecimiento de 1.5 por ciento, pero luego, en semanas, cambió la estimación y se nos dijo que sería de cero por ciento y ahora se nos advierte una caída en la economía superior a uno por ciento". Para Javier Lozano, Secretario del Trabajo el escenario en materia de empleo no es el más óptimo, pero aún así, hay generación de empleos. "Hasta el momento se tiene un registro de 146 mil nuevas ofertas laborales con 123 mil interesados (Servicio Nacional de Empleo)", reveló.